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90 лет!Глава Ингушетии Ю.Евкуров 
стал первым обладателем медали 

ОАО «Российские сети»

Соглашение 
о сотрудничестве

В Магасе Главой Ингушетии Юнус-Беком Евкуровым и председа-
телем правления ОАО «ФСК ЕЭС» Олегом Бударгиным подписано со-
глашение о сотрудничестве между Республикой Ингушетия и от-
крытым акционерным обществом «Российские сети». 

Документ предусматрива-
ет взаимодействие в вопро-
сах развития Единой наци-
ональной (общероссийской) 
электрической сети, распре-
делительного электросете-
вого комплекса и повышения 
эффективности функциони-
рования и надёжности его 
объектов, а также объектов 
распределительного элек-
тросетевого комплекса и обе-
спечения надёжного электро-
снабжения потребителей на 
территории РИ. 

В частности, стороны обя-
зуются оказывать содействие 
в аварийных и чрезвычайных 
ситуациях, сотрудничать в 
вопросах расчётов за постав-
ленную электрическую энер-
гию и другие услуги. Также 
ОАО «Российские сети» пла-
нирует взаимодействовать с 
вузами РИ в части участия 
работников ДЗО ОАО «Рос-
сийские сети», имеющих 
соответствующую квалифи-

кацию, в учебном процессе, 
стажировках студентов и 
преподавателей на объектах 
ОАО. Будет оказываться со-
действие лучшим выпускни-
кам в поступлении в средние 
и высшие учебные заведения 
страны энергетического на-
правления. 

ОАО «Россети» и Ре-
спублика Ингушетия будут 
развивать сотрудничество в 
области организации произ-
водств электротехнического 
оборудования, ремонтных 
производств на территории 
республики, а также подго-
товки высококвалифициро-
ванных кадров, способных 
работать на высокотехноло-
гичном электросетевом обо-
рудовании. 

Как отметил председа-
тель правления ОАО «ФСК 
ЕЭС» Олег Бударгин, подпи-
санное соглашение - первое 
в истории новой, созданной 
по Указу президента России 

В.Путина единой управляю-
щей компании «Российские 
сети». «Однако, я убеждён, 
что этот документ войдёт в 
историю компании и Респу-
блики Ингушетия не только 
потому, что он первый, а, пре-
жде всего, делами, направ-
ленными на повышение на-
дёжности функционирования 
электросетевого комплекса 
республики, созданием в 
Ингушетии надёжной энерго-
системы»,- подчеркнул Олег 
Бударгин. 

Глава Ингушетии поблаго-
дарил О.Бударгина за друж-
бу, доброе отношение и по-
мощь, выразил уверенность 
в дальнейшем плодотворном 
сотрудничестве между «Рос-
сийскими сетями» и Респу-
бликой Ингушетия.

Пресс-служба 
Главы РИ

 

Глава Республики Ин-
гушетия Юнус-Бек Евкуров 
и председатель правления 
ОАО «ФСК ЕЭС» Олег Бу-
даргин в Магасе провели со-
вещание, на котором обсуж-
дались вопросы реализации 
подписанного соглашения, 
а также погашения или ре-
структуризации задолжен-
ностей за поставку электро-
энергии и дальнейшее обе-
спечение текущих платежей. 
Также в ходе совещания был 
заслушан доклад директора 
Северокавказского топлив-
но-энергетического коллед-
жа им. Т.Х.Цурова Мустафы 
Цурова, который рассказал 
о занятиях по подготовке 
электромонтёров по ремонту 
электрооборудования, а так-
же обучению эксплуатации 
электрических станций, се-
тей и систем. 

По словам М.Цурова, обе 
специальности в республике 
востребованы, практически 
все выпускники устраивают-
ся сразу на работу, а остав-

шиеся продолжают учёбу по 
специальности. 

Слайды к докладу хоро-
шо иллюстрировали жизнь 
колледжа и то, в чём он нуж-
дается больше всего. Дирек-
тор суза подчеркнул, что это 
учебное заведение, в кото-
ром даются базовые знания 
в электроэнергетике, и для 
улучшения этого процесса 
колледжу необходимо лишь 
учебное оборудование. 

М.Цуров продемонстри-
ровал участникам совеща-
ния осветительные лампы, 
которые студенты собирают 
сами из деталей, изготовлен-
ных на разных заводах. 

О.Бударгин поблагодарил 
М.Цурова за работу коллед-
жа и отметил, что энергетика 
развивается благодаря ста-
раниям и верности таких лю-
дей общему делу. 

Соглашение между Ре-
спубликой Ингушетия и ОАО 
«Российские сети» начало 
работать в день его подписа-
ния. Олег Бударгин поручил 

подготовить необходимые 
документы для поддержки 
колледжа. По его словам, 
помощь будет оказана в соз-
дании классов, лаборатории, 
приобретении учебной лите-
ратуры, проведении практи-
ческих занятий, стажировки, 
и возможно дальнейшее тру-
доустройство на предприяти-
ях «Российских сетей». 

Также в ходе совещания 
Олег Бударгин подчеркнул, 
что ОАО «Российские сети» 
в ближайшее время пла-
нируют решить жилищные 
проблемы сотрудников сво-
ей региональной компании, 
выкупив 100 квартир по всей 
территории республики. 

Глава республики по-
дарил председателю прав-
ления ОАО «ФСК ЕЭС» 
картину с изображением ба-
шенного комплекса и горный 
ингушский мёд. В свою оче-
редь Олег Бударгин вручил 
Ю.Евкурову первую медаль 
с символом «Российских се-
тей».

В здании Дома культу-
ры с.п. Нестеровское 20 
апреля состоялся Съезд 
народа Ингушетии. Созыв 
съезда был продиктован 
необходимостью посо-
ветоваться с народными 
представителями и пред-
ставителями диаспор из 
ближнего и дальнего зару-
бежья о ситуации в обще-
ственно-политической 
жизни республики. 

На съезд были пригла-
шены оба экс-президента 
Республики Ингушетия, 
но приехал только пер-
вый президент Руслан 
Аушев. В работе съезда 
приняли участие депу-
тат Государственной 
Думы Белан Хамчиев, а 
также руководители на-
ших диаспор в Москве, 
странах СНГ (Киргизия и 
Казахстан), практически 
всех регионов России, где 
они представлены. Сре-
ди приглашенных были 
представители всех на-
ционально-культурных 
обществ, действующих в 
нашей республике. Таким 
образом, на съезде были 
представлены все слои 
общества.

На повестку дня съезда 
были вынесены два вопро-
са: о ситуации, связанной 
с определением границы 
между Республикой Ингуше-
тия и Чеченской Республи-
кой. Докладчик: председа-
тель Народного Собрания  
М.И.Дидигов;

об общественно-поли-
тической ситуации в Респу-
блике Ингушетия в связи с 
предстоящими в 2013 году 
выборами главы Республи-
ки Ингушетия. Докладчик: 
секретарь регионального от-
деления партии «Справедли-
вая Россия»  У.Х.Евлоев.

В коротком вступитель-
ном слове Глава республики 
обозначил главные темы и 
задал тон предстоящему об-
суждению проблем.

Ю. Евкуров:
 - Как вы знаете, подоб-

ные съезды созываются в 
особых случаях, т.е. когда 
назревает необходимость 
посоветоваться с народом, 
узнать его мнение по наибо-
лее актуальным и проблем-
ным вопросам. Оба вопроса, 
которые мы будем сегодня 
обсуждать, очень важны и 
судьбоносны для республи-
ки, и от того, к какому мне-
нию мы придем, зависит не 
только дальнейшее развитие 
нашей государственности 
и не только общественно-
политическая ситуация в 
целом, но и,  конечно, наши 
добрососедские и уже не в 
кавычках братские отноше-

ния с чеченским народом. 
Рассчитываю, что выводы и 
решения съезда будут хоро-
шо продуманными, мудрыми 
и идти от сердца. Мы с вами 
не должны допустить, чтобы 
из-за меркантильных и ко-
рыстных интересов опреде-
ленных лиц, среди которых, 
к глубокому сожалению, есть 
и представители  нашего на-
рода, пострадала наша го-
сударственность. В истории 
Ингушетии были периоды, 
когда мы приобретали госу-
дарственность, были вмеша-
тельства внешних сил, из-за 
которых мы теряли государ-
ственность. Мы знаем свою 
историю, знаем как Ингуше-
тия входила в состав России, 
и сегодня, являясь субъек-
том Российской Федерации, 
мы развиваемся и неуклон-
но следуем заветам наших 
предков, которые получили 
от них еще 243 года назад.

Дорогие друзья, здесь 
присутствуют люди, делеги-
рованные  жителями насе-
ленных пунктов, института-
ми гражданского общества, 
законодательным органом 
власти, которые будут при-
нимать решения по сфор-
мированной повестке дня. А 
также в нашем зале очень 
много общественных, поли-
тических и региональных де-
ятелей республики. На наш 
съезд приехали представи-
тели ингушских диаспор из 
разных регионов России, из 
Казахстана, Киргизии и не-
которых европейских стран. 
Я думаю, что эти люди, где 
бы они ни проживали, любят 
свою родину, дорожат ею и 
им не безразлична судьба 
республики. 

Для меня, как для руково-
дителя республики, бесспор-
но важно, что на  наш съезд 
приехал первый президент 
Ингушетии Руслан Султано-
вич Аушев, потому что быв-
шие главы республики не 
только должны, но и обязаны 
участвовать во всех значи-
мых мероприятиях, которые 
проходят в республике.

Прошу тех, кто будет се-
годня выступать на съезде, 
в первую очередь придер-
живаться установленного ре-
гламента и соблюдать мак-
симальную политкоррект-
ность. В режиме ойнлайн на 
нас смотрит, можно сказать, 
весь мир. Эздел - это наш 
ингушский продукт и поэтому 
прошу всех максимально его 
соблюдать. А приехавших к 
нам иногородних гостей про-
шу объехать всю республику, 
посмотреть какие произошли 
и происходят изменения, и 
по приезде домой рассказать 
о них всем нашим землякам. 
После окончания съезда мы 
проведем с ними отдельное 
совещание. Дала барт ца1 

болба вай!

С докладом по первому 
вопросу повестки дня высту-
пил председатель Народного 
Собрания РИ  М.И. Дидигов. 
Вот основная выдержка из 
его выступления:

 - Вопрос о разграничении 
административных границ 
с Чеченской Республикой, 
вынесенный на наш съезд, 
считаю очень важным и сво-
евременным. С одной сто-
роны этот вопрос довольно 
прост, т.е. если верить заяв-
лениям некоторых политиков 
и должностных лиц Чечни о 
вечной дружбе и братстве 
двух наших народов. И со-
всем другое дело, когда за 
этими лозунгами стоят скры-
тые от взгляда совсем иные 
цели и задачи. Нужно отме-
тить, что тема о разграниче-
нии территорий возникла с 
того момента, когда в 1991 
году Общенациональный 
конгресс чеченского народа 
провозгласил независимость 
Чеченской Республики и зая-
вил о выходе Чечни из соста-
ва Российской Федерации. 
В этих условиях ингуши взя-
ли курс на восстановление 
своей государственности в 
составе РФ. После образо-
вания Ингушской Республики 
и формирования ее государ-
ственных органов власти, 
уже в 1992 г. чеченской сто-
роной выдвигались идеи о 
разграничении территорий, 
на основе двух документов 
Всесоюзного центрального 
исполнительного комитета 
(ВЦИК) 1929 года и 1934 г. 
«Об объединении Чеченской 
и Ингушской автономных об-
ластей в единую автономную 
республику». Данная тема 
неоднократно обсуждалась 
на заседаниях  парламента 
Чечни и каждый раз имела 
только единственную цель: 
расширить свою территорию. 
Новую актуальность она при-
обрела в 2008 году, когда 
встал вопрос об организации 
местного самоуправления, и 
опять на пике агитационной 
кампании стоял чеченский 
парламент. Принимались об-
ращения и заявления «воз-
мущенных» представителей 
чеченской общественности  
к руководству Чеченской 
Республики и к ингушскому 
народу. Нынешняя провока-
ционная кампания ничем не 
отличается от всех предыду-
щих. Так же цинично, как и 
в 2008 году, сегодня, спустя 
почти пять лет, чеченское 
руководство в довольно не-
приглядной форме напомни-
ло ингушам о Пригородном 
районе. 

(Продлжение на 2 стр.)

По следам 
народного форума

Спартакиада призывной 
и допризывной 

молодежи 
«Цель мероприятия – гражданско-патриотическое 

воспитание молодежи допризывного и призывного воз-
раста и повышение престижа военной службы у подрас-
тающего поколения», – отмечает ведомство. 

В отборочном этапе приняли участие пять команд в дис-
циплинах: бег на 100 метров, разборка и сборка автомата 
Калашникова, подтягивания на перекладине, метание грана-
ты на расстояние, прыжки в длину, эстафета 4х100 метров и 
кросс на 3000 метров. 

По итогам состязаний в финальный отборочный тур на 
участие в республиканской спартакиаде вышла средняя шко-
ла №2 г. Назрани. 

Финал пройдет на стадионе школы-лицея г.Назрани 
24 апреля 2013 г. 

Пресс-служба правительства РИ 

Ю.Евкуров: «Любой, кто пугает 
мое население – преступник,

к которому будут приняты 
самые жесткие меры»

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров провел совещание с участием со-
трудников МВД РФ по РИ, которые несли службу в с.п. Аршты во время ин-
цидента с незаконным пребыванием на ингушской территории силовиков 
из Чеченской Республики и их попыткой организовать несанкционирован-
ный митинг в с.п. Аршты РИ. Напомним, что в этой связи на место проис-
шествия были стянуты силы спецподразделений РИ, после чего депутат 
Госдумы Адам Делимханов и сотрудники МВД Чеченской Республики спешно 
покинули Ингушетию. 

Глава субъекта, обраща-
ясь к участникам совещания, 
отметил, что это не первый 
случай, когда силовики из 
соседнего региона заходят в 
республику без согласования 
с МВД РФ по РИ. «Считаю, 
что заниматься перекидыва-
нием камней из одного огоро-
да в другой - неблагодарное 
дело. Да, в такой ситуации 
можно по-разному реагиро-
вать, но ответить надо. Поли-
цейские из Грозного не могут 
приехать в Назрань и наво-
дить там порядок, и то же са-
мое в перекрестном порядке. 
Непонятно, как сотрудники 
внутренних дел Чечни позво-
ляют себе такое поведение? 
Они должны подчиняться 
своему министру и коман-
дирам, потому что являются 
федеральной структурой», - 
заявил Ю.Евкуров. 

Затем Глава Ингушетии 

указал на необходимость 
усиления блокпостов на всех 
направлениях. 

«Должно быть взаимо-
действие с заставой внутрен-
них войск, расположенной в 
Арштах, ее сотрудники также 
обязаны обеспечивать поря-
док и безопасность местного 
населения. Мне без разницы 
кто придет в село, бандиты 
или люди в погонах. Любой, 
кто пугает мое население, 
– преступник, к которому бу-
дут приняты самые жесткие 
меры, вплоть до примене-
ния оружия, тем более, что 
законом это предусмотрено 
в случае неподчинения со-
труднику правоохранитель-
ных органов», - добавил он. 

Министр МВД РФ по РИ 
Александр Трофимов дей-
ствия коллег из Чеченской 
Республики также назвал 
провокацией. По его мне-

нию, в таких ситуациях надо 
действовать решительно и 
в рамках закона. «Если вы 
чувствуете, что правда на 
вашей стороне, принимайте 
решение, которое вы счита-
ете правильным. За это вас 
никто не осудит, а я, как ру-
ководитель ведомства, всег-
да поддержу», - подчеркнул 
министр МВД РФ по РИ. 

Глава Ингушетии выра-
зил благодарность сотруд-
никам ППС ОМВД России 
по Сунженскому району РИ, 
отличившимся в пресечении 
провокационных действий. 
«Спасибо вам за то, что вы 
проявили мужество и не до-
пустили беспорядка и крово-
пролития на своей террито-
рии. Впредь действуйте так-
же профессионально и друж-
но», - заключил Ю.Евкуров в 
завершение совещания.

Реализация 
региональных 

программ
Первый заместитель председателя правительства 

РИ Бекхан Оздоев принял участие в видеоконференции, 
проведенной заместителем председателя правительства 
РФ Ольгой Голодец.

Обсуждались вопросы повышения заработной платы ра-
ботникам бюджетной сферы, ход реализации региональных 
программ модернизации здравоохранения в части внедрения 
новых стандартов оказания медицинской помощи и исполь-
зования медицинского оборудования, поступившего в рамках 
указанной программы. 

Глава Ингушетии дал высокую 
оценку работе организаторов 

Съезда народа Ингушетии
На совещании в Магасе, подводя итоги съезда ингушского народа, Глава республики 

Юнус-Бек Евкуров отметил, что форум был проведен на самом высоком организационном 
уровне. «И гости, и делегаты съезда вели себя очень достойно. На съезд пригласили предста-
вителей разных общественных организаций, в том числе и тех, чья точка зрения на обозна-
ченные в повестке дня вопросы не совпадает с мнением официальных властей республики. 
Каждому желающему выступить было предоставлено слово. Народный форум показал, что 
люди очень хорошо понимают политическую ситуацию в республике. Понимают, что в вопро-
се сохранения и укрепления своей государственности мы должны быть едины», - подчеркнул 
Ю.Евкуров. 

По мнению Главы, «там, где есть позитив, прогресс, наращивается потенциал – всегда 
будет оказана поддержка народа». 

Присутствовавшая на совещании депутат Марьям Амриева в свою очередь отметила, что 
«этот съезд надо было провести только для того, чтобы люди услышали слова, которые вы 
там произнесли. Это была речь уверенного в себе, самодостаточного политика и лидера. Вы 
тот редкий руководитель, который не обижается на народ, и на съезде люди это почувство-
вали. Была проявлена четкая политическая воля, направленная на консолидацию народа и 
сохранение государственности. И вы правильно сделали, что дали возможность выступить 
всем желающим участникам съезда», - сказала она. 

Ю.Евкуров предложил изучить итоги съезда, проанализировать их, чтобы учесть поло-
жительный опыт в будущем. Он также поручил составить списки тех, кто принимал активное 
участие в подготовке и проведении съезда и поощрить их.

Президент Российской 
Федерации Владимир Путин 
во время своей "Прямой ли-
нии" ответит на вопросы о 
детях-сиротах, экономике и 
социальной сфере. Именно 
по данным темам вопросов 
будет больше всего. Об этом 
заявил в интервью теле-
каналу "Россия 24" пресс-
секретарь главы государства 
Дмитрий Песков.

Он отметил, что наиболее 
"горячей" станет тема детей-
сирот и опекунства.

- В этом году, конечно, это 
вопрос детей, брошенных 
детей, вопрос, связанный с 
системой опекунства, с си-
стемой усыновления, - под-
черкнул Песков.

По словам пресс-
секретаря президента, ожи-
дается целый блок тем, свя-
занных с международной те-
матикой. В предыдущие года, 
когда Владимир Путин зани-
мал пост премьер-министра, 
эта сфера затрагивалась до-
вольно слабо.

Но основными вопросами 
и темами обсуждения все же 
будут экономическая и соци-
альная: вопросы о промилле, 
тарифах ЖКХ, стипендиях 
студентов, зарплатах врачей 
и учителей, качестве дорог.

- Есть много чего объяс-
нить в пользу того, что мы 
достаточно прочно стоим на 
ногах, но разъяснять это не-
обходимо, - цитирует Песко-
ва РИА Новости.

Дмитрий Песков также от-
метил, что несмотря на кри-
тику по поводу отсутствия не-
удобных вопросов, они были 
и будут.

- На моей памяти, доста-

точно много неудобных во-
просов. Там, скорее, мало 
комфортных для него вопро-
сов. Если проанализировать 
содержание предыдущих 
линий, то можно в этом убе-
диться. Что касается оппо-
зиционеров, то традиционно 
студия достаточно разноо-
бразная, - заметил он.

Пресс-секретарь главы 
государства также сообщил, 
что формат, в котором Путин 
будет отвечать на вопросы, 
уникален. Во всем мире у 
него нет аналогов. Кстати, за 
время существования "пря-
мой линии" она успела заин-
тересовать представителей 
европейских государств.

- После того как мы им 
рассказывали весь объем - 
технологический, связной, 
инфраструктурный, содер-
жательный, то наши гости 
приходили к выводу, что 
осуществление у них такого 
крупного проекта весьма за-
труднительно, - поделился 
Песков.

Напомним, "прямая 
линия" с Владимиром Пу-
тиным состоится 25 апре-
ля. Прием вопросов уже 
начался. Для того чтобы 
задать свой вопрос пре-
зиденту, необходимо либо 
позвонить по телефону: 
8-800-200-40-40, либо от-
править sms на номер 0-40-
40, либо задать вопрос на 
сайте по адресам: www.
moskva-putinu.ru или мо-
сква-путину.рф.

Сайт "РГ" проведет он-
лайн-трансляцию "Прямой 
линии с Владимиром Пути-
ным".

rg.ru

Кремль назвал 
ключевые темы 
"Прямой линии" 

с Путиным
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Как известно, прави-
тельство республики 11 
февраля 2013 года при-
няло постановление №21 
«Об образовании межве-
домственной комиссии 
по координации меропри-
ятий по перегону скота с 
одних сезонных пастбищ 
на другие хозяйствами ре-
спублики независимо от 
их форм собственности». 
Председателем комиссии, 
ответственной за реали-
зацию этого постанов-
ления, назначен замести-
тель министра сельского 
хозяйства М.Осканов, ко-
торый ответил на вопро-
сы нашего корреспонден-
та.

- Немногие, наверное, 

знают о том, что в горной Ин-
гушетии имеются сотни гек-
таров уникальных пастбищ, 
вернее сказать, альпийские 
луга, где в летнее время вы-
пасают скот, а заодно и за-
нимаются заготовкой сена. 
Эти горные пастбища раци-
онально и при соблюдении 
всех экологических норм ис-
пользовались в годы социа-
лизма, что было выгодно не 
только для общественных 
хозяйств (колхозы и совхо-
зы), но и частному сектору, 
где занимались животновод-
ством. После развала Со-
ветского Союза эта важная 
работа была пущена, как 
говорится, на самотек. При-
шло время восстановить эту 
работу, чем и занимается 
наша комиссия, в которую 
входят специалисты всех за-
интересованных в этом ми-
нистерств и ведомств.

Нашей комиссией в этом 
направлении проделана 
определенная работа: вы-
явлены почти все владель-
цы скота в Республике Ин-
гушетия, которые в летний 
период выпасают принадле-
жащую им живность на этих 
горных пастбищах, нарушая 
при этом не только ветери-
нарные правила, но и нанося 
вред окружающей среде.

– А разве ГУПы не поль-
зуются этими альпийскими 
лугами в летний период?

– К сожалению, нет. При-
чина тому - неимение в них 
откормочного скота для вы-
паса на этих пастбищах. 
Нельзя сказать, что вообще 
нет в сельхозпредприятиях 
на откорме скота. Есть, ко-
нечно, но в столь небольших 
количествах, что, видимо, не 
выгодно перегонять его на 
большие расстояния с пло-
скостных мест в горы. Как 
известно, огромное количе-
ство общественного скота 
было разбазарено в лихие 

90-е годы. Сегодня принята 
программа, рассчитанная до 
2020 года, реализация кото-
рой даст возможность в разы 
увеличить откормочное пого-
ловье скота.

 Продолжая говорить о 
проделанной нашей комис-
сией работе, которая уже 
провела два заседания, от-
мечу, что всем выявленным 
нами частным владельцам 
скота вручены предписания 
о своевременном проведе-
нии ветеринарных обработок 
и исследования животных, 
подлежащих перегону на 
альпийские луга.

- Не скажете, что кон-
кретно сделано вами на 
момент нашего разговора?

- К сегодняшнему дню, к 
примеру, обустроен по всем 

требованиям временный ве-
теринарный пункт в горном 
с.п.Алкун для перегона ско-
та. Вся живность, которая 
будет перегоняться с пло-
скостных мест в горы, долж-
на в обязательном порядке 
пройти через этот пункт, где 

она будет регистрироваться 
и проходить ветеринарную 
проверку. Однако комиссия 
недовольна тем, что боль-
шинство владельцев скота 
игнорируют проведение пла-
новых ветеринарно-профи-
лактических мероприятий. 
Например, срываются сроки 
обработки скота. Многие из 
них до сих пор не согласова-
ли с администрацией Джей-
рахского района возмож-
ность размещения своего 
поголовья скота на тех или 
иных пастбищах. Заметим, 
что альпийские луга горной 
Ингушетии находятся в ос-
новном в этом районе.

Если за оставшееся вре-
мя эти владельцы не про-
ведут обработку принад-
лежащего им скота, они не 

получат соответствующие 
свидетельства, без которых 
ни одного из них не допустят 
к горным пастбищам, являю-
щимся уникальным достоя-
нием нашей республики.

Ш. БАТАРБЕКОВ 

Альпийские луга 
взяты под контроль

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Прививки – 
эффективный способ защиты 
от инфекционных болезней

(Продолжение.
Начало на 1 стр.)

На встречах мне задава-
ли вопрос: почему ингушская 
сторона и возглавляемая 
мною комиссия по опреде-
лению границ не освещает 
свою работу в СМИ. Упре-
кали  в том, что мы  не от-
вечаем адекватно на каждое 
высказывание чеченской 
стороны. Я ответил им и ска-

жу сейчас: нам нет необходи-
мости устраивать дискуссии 
на эту тему. У нас имеется 
достаточно нормативных и 
исторических документов, 
которые свидетельствуют, 
что земли, на которые пре-
тендуют официальные лица 
и парламент Чечни, даже 
не могут быть отнесены к 
спорным территориям. Есть 
доказательства, и прямые, 
и косвенные, что на  этих 
землях, несмотря на то, что 
на них строились различные 
линии заслона, всегда нахо-
дились представители родов 
и тейпов, относящих себя к 
ингушам. Сегодня каждый 
человек  живет на земле сво-
их предков, и как бы далеко 
от нее не находился, погре-
бение его происходит только 
на своей земле. Более того, 
архивные документы гово-
рят нам о том, что станицы 
Слепцовская, Троицкая, Ми-
хайловская, Нестеровская, 
Ассиновская возникли на ме-
стах ингушских сел: Сарали-
Юрт, Эбарг-Юрт, Г1ажарий-
Юрт, Ахборзой и другие. Не-
которое и сейчас находятся 
на территории Чеченской 
Республики. Мы знаем свою 
историю и историю своих со-
седей и поэтому сегодня у 
нас не может быть угрызений 
совести по поводу того, что 

мы живем не на своей зем-
ле. Теперь несколько слов 
о принятом соглашении об 
установлении границ, кото-
рое  подгатовлено нашей 

комиссией и передано чечен-
ской стороне  и федераль-
ным органам власти. Могу 
сказать, что комиссией рас-
сматривались три варианта, 
в том числе учитывающий 
населенные пункты в сегод-
няшней принадлежности. 
На наш взгляд, именно этот 
вариант, закрепленный зако-
ном о местном самоуправле-
нии, является наиболее при-
емлемым  и безболезненно 

воспринимаемым нашим на-
родом. Надо сказать откро-
венно, что с таким разделе-
нием согласно не абсолют-
ное большинство ингушей, 
которые считают его чуть ли 
не изменой интересам наро-
да. Их радикальная позиция 
основана на знании истори-
ческих материалов, касаю-
щихся периода создания в 
1920 году и последующего 
распада Горской автономной 
республики. В ответ на наше 
предложение мы получили 
проект чеченской  стороны, 
по которому нам предлагает-
ся уступить весь Сунженский 
и часть Малгобекского райо-
нов. Откровенным вызовом 
для нас послужил факт при-
нятия чеченским парламен-
том законодательного акта, 
предусматривающего отне-
сения семи ингушских насе-
ленных пунктов к соседней 
республике. Оказалось, что 
призывы Чечни о проведении 
совместного заседания  двух 
комиссий основывались не 
желанием прийти к компро-
миссному решению, а было 
лишь поводом, чтобы при-
дать гласности уже принятый 
ими закон. В таких условиях 
наша комиссия приняла ре-
шение не проводить с ними 
никаких совместных заседа-
ний и проинформировать об 

этом Северокавказский фе-
деральный округ.

Неисполнение в полной 
мере Закона РФ от 1992 года 
«Об образовании Ингуш-

ской  Республики в составе 
Российской Федерации» и 
«Закона о реабилитации ре-
прессированных  народов», 
в части их территориального 
устройства стали причиной 
конфликта в 1992 году,  1994 
году и  сегодня. На юриди-
ческом языке есть четкие 
определения установления 
и изменения границы. У нас 
есть полное понимание того, 
что ни в 1929-м, ни в 1934-м, 

ни тем более в 1944-м году у 
ингушского народа никто не 
спрашивал согласия на из-
менение границ и перевода 
одних или других территорий 
под юрисдикцию соседей. 
Неоспоримым фактом явля-
ется лишь то обстоятельство, 
что ингушская сторона ни в 
прошлые, ни в последующие 
годы, вплоть до сегодняш-
него дня, от этого деления 
не получила метра земли за 
счет других народов.

В любом случае, для 
окончательного определе-
ния границ по всему пери-
метру, без согласительных 
процедур, без участия заин-
тересованных сторон и без 
полноценного участия феде-
рального округа эту пробле-
му решить не удастся. Мне 
вспоминаются слова одного 
мудрого старика, который 
сказал: «Есть люди, которые 
хотят забраться на крышу 
дома одним прыжком. Им не 
хочется терять времени, ухо-
дящего на сооружение лест-
ницы».

Уважаемый президиум, 
прежде чем мы перейдем к 
прениям по первому вопро-
су повестки дня, разрешите 
зачитать подготовленное на-
шей комиссией обращение 
ингушского Съезда к жите-
лям двух республик:

 
«Дорогие соотечествен-

ники! Съезд народа Ингуше-
тии обращается к народам 
Ингушетии и Чеченской Ре-

спублики в связи с ситуаци-
ей, связанной с определе-
нием границ между двумя 
республиками.

Испокон веков проживая 
на территории  Северного 
Кавказа, ингушский и чечен-
ский народы сохранили свои 
обычаи, традиции и язык. 
Без преувеличения, сегодня 
можно сказать, что все это 
стало результатом мудрости 
и стойкости наших пред-
ков. Нам предопределено 
жить рядом и мы не должны 
оставлять территориальные 
проблемы нашим потомкам. 
Перенос межевой линии 
лишь навредит развитию 
народов. У комиссий двух 
республик сложились диаме-
трально противоположные 
позиции по определению 
границ между нашими субъ-
ектами. Каждая из сторон, 
беря за исходные различные 
исторические документы, 
претендует выйти из суще-
ствующих границ. Съезд счи-
тает необходимым предло-
жить руководству Республи-
ки Ингушетия и Чеченской 
Республики  приемлемый 
вариант, отвечающий объек-
тивной реальности текущего 
времени и для сохранения 
межевых линий в описании 
ныне существующих в погра-
ничной зоне муниципальных 
образований. Мы уверены, 
что при таком исходе не бу-
дет проигравших сторон. В 
то же время, есть твердая 
убежденность в том, что от 
этого выиграют наши народы 
и великая Россия».

Далее начались прения 
по первому вопросу. Я приве-
ду только короткие выдержки 
из некоторых выступлений.

Мусса Зурабов:
 - Мудрые люди говорили: 

каждый народ, который хочет 
быть вечным, должен иметь 
свою государственность, по-
тому что отсутствие государ-
ственности рано или поздно 
приведет к поглощению этого 
народа его соседями.

Докладчик продемон-
стрировал съезду несколь-
ко документов и архивных 
материалов, которые четко 
показали необоснованность 

притязаний чеченской  сто-
роны на исконно ингушские 
земли. Ссылка на конкрет-
ные исторические докумен-
ты и отсутствие всякой го-
лословности в приводимых 
доказательствах вызвали у 
всех присутствующих в зале  
понимание того, что правда 
в данном вопросе на нашей 
стороне.

Р. Парчиев:
- В юриспруденции су-

ществует понятие, что дей-
ствительным является закон, 
принятый последним. Исхо-
дя из данного правила, мы 
имеем право  сослаться на 
последний Федеральный за-
кон «О создании Ингушской 
Республики», в котором ска-
зано, что при определении 
границ будущей республики 
необходимо учесть «Закон 
о реабилитации качества» 
в составе Республики Ингу-
шетия. Это ключевая фра-
за, и она расставляет все 
по своим местам. Основной 
лейтмотив всех последую-
щих выступлений сводился к 
тому, что притязания на нашу 
территорию чеченской сто-
роны будут продолжаться до 
тех пор, пока своего твердого 
слова не скажет федераль-
ное руководство. Единствен-
ный человек, который может 
успокоить все страсти - это 
президент России В.В.Путин.

Далее, с докладом по 
второму вопросу повестки 
дня выступил секретарь ре-
гионального отделения пар-
тии «Справедливая Россия» 
У. Евлоев.

Он говорил о том, что в 
нашей стране еще не на-
учились проводить честные 
выборы, а в республике, где 
очень сильны тейповые и 
клановые связи. Вспоминал 
о предыдущих всенародных 
выборах, когда несколько 
влиятельных претендентов 
на этот пост устраивали де-
монстративные благотвори-
тельные акции, подкупали 
избирателей и даже не стес-
нялись прибегать к клевет-
ническим нападкам в адрес 
своих прямых конкурентов. 
Подобные действия разоб-
щили общество на несколько 
групп и вызывали у населе-
ния массу отрицательных 
эмоций.

«Данные выборы будут 
проходить в нашей респу-
блике в сложный период, ког-
да как никогда прежде требу-
ется национальное согласие 
и единство всех здоровых 
сил. Наша парламентская 
фракция и лично я за то, что-
бы выборы главы республи-
ки проводились на альтерна-
тивной основе, через парла-
ментское большинство».

По вопросу о выборах 
главы республики было мно-
го выступлений и каждый 
отстаивал свою точку зре-
ния. Приводились доводы в 
пользу прямых общенацио-
нальных выборов, в пользу 
выборов через голосование 
в парламенте, и наконец, в 
результате открытого голо-
сования народных предста-
вителей. Съезд  остановился 
на втором варианте. Это оз-
начает, что в сентябре 2013 
года выборы главы респу-
блики будут проходить путем 
голосования в Народном Со-
брании Республики Ингуше-
тия.

К. ЛАТЫРОВ

Фото – magas.ru

По следам народного форума

В настоящее время уче-
ные работают над созданием 
вакцин против скарлатины, 
дизентерии, а также против 
нескольких заболеваний сра-
зу. Вакцины вводятся под-
кожно, внутрикожно, внутри-
мышечно, иногда через рот. 
Каждая вакцина имеет свой 
способ и срок применения. 
Наибольшее количество при-
вивок приходится на детский 
возраст. Оно и понятно: ведь 
с первого дня жизни ребенку 
грозит встреча с врагами – 
микробами, возбудителями 
болезней, и надо успеть вы-
работать у него иммунитет 
(невосприимчивость). Не-
восприимчивость, развива-
ющаяся в ответ на введение 
вакцин или анатоксинов, 
называется искусственным 
иммунитетом - в отличие от 
естественного иммунитета, 
развивающегося после пере-
несенного заболевания. Им-
мунитет наступает через три-
четыре недели после оконча-
ния полного курса прививок и 
держится несколько лет. Для 
закрепления и продления 
иммунитета прививки нужно 
повторять. Повторные при-
вивки называются ревакци-
нацией.

Трудно переоценить роль 
прививок в предупреждении 
инфекционных заболеваний. 
Именно благодаря привив-
кам во многих странах были 
ликвидированы оспа, поли-
омиелит, туляремия, дифте-
рия, значительно снижена 
заболеваемость коклюшем, 
туберкулезом, брюшным 
тифом, столбняком. Своев-

ременно сделанные привив-
ки – единственное средство 
сохранить жизнь людям, по-
кусанным бешенными живот-
ными.

Прививкам принадлежит 
большое будущее. Можно с 
уверенностью сказать, что 
медицина будущего – это, 
в основном, наука о пре-
дупреждении болезней, од-
ним из важнейших методов 
которого будут прививки. 
Из всех способов защиты 
от инфекционных заболе-
ваний только вакцинация в 
несколько раз ускоряет за-
щитную реакцию против 
возбудителя инфекции. Ка-
бинет иммунопрофилактики 
инфекционных заболеваний 
оказывает услуги по вакци-
нации детей и взрослых. Вак-
цинация является основным 
профилактическим методом 

предупреждения наиболее 
распространенных и опас-
ных инфекций. Процедура 
вакцинации пациента осу-
ществляется как в соответ-
ствии с национальным ка-
лендарем прививок, так и по 
индивидуальному графику. 
Прививки проводят медицин-
ские работники, имеющие 
большой опыт работы с деть-
ми и взрослыми. В кабинете 
иммунопрофилактики прово-
дятся прививки всеми вакци-
нами, зарегистрированными 
в РФ, как отечественного, так 
и импортного производства.

К.САМПИЕВА,
заведующая эпидемиоло-
гическим отделом ФБУЗ 
«Центр гигиены и эпиде-

миологии в РИ»

ПРОФИЛАКТИКА ЗДОРОВьЯ
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...Представьте себе, 
если, конечно, можно во-
обще представить, рай-
онную Доску почета, где 
сплошь ударники произ-
водства, знатные доярки, а 
рядом – самодовольную в 
пору спелой молодости ро-
жицу народного судьи. За 
какие заслуги ему оказана 
честь находиться в обще-
стве уважаемых людей? 
Не за то ли, что его кара-
ющая десница трудилась, 
не ведая устали? А ина-
че, за что? Я, разумеется, 
утрирую, но ведь случай 
– из ряда вон. Я никогда не 
обольщался насчет своей 
особы, хотя и не страдал 
отсутствием самолюбия, 
его во мне столько, сколь-
ко обыкновенно бывает у 
нормальных людей. Что и 
говорить, случай беспре-
цедентный, но прецедент 
– вот он – на Доске поче-
та. Ладно, к этому мы еще 
вернемся. Сначала нужно 
рассказать, с чего все на-
чалось.

А началось со звонка вто-
рого секретаря райкома пар-
тии Слабенко Николая Мат-
веевича, который на тот мо-
мент замещал Абдуллаева, 
отбывшего в отпускной вояж. 
Убедившись, что я на месте 
и никуда не собираюсь, до-
говорились о встрече в моем 
кабинете.

- Первый, уезжая, наказал 
мне переговорить с тобой по 
одному очень важному делу, 
- начал он, едва усевшись в 
кресло. – Но я сначала хотел 
бы ознакомиться с делом, 
прежде чем начать разговор. 
Это по поводу иска к колхозу 
имени Ленина.

Николай Матвеевич при-
шел в райком партии из ор-
ганов прокуратуры и в раз-
говоре с ним я понял, что он 
сильный и грамотный юрист, 
не растерял еще своих юри-
дических навыков.

- Да-а, - проговорил он 
после некоторого молчания, 
- дело более чем серьезное. 
Иск на 280000 рублей! Да 
за эти деньги весь этот кол-
хоз можно купить со всеми 
его потрохами! Мы полстра-
ны угрохали, чтобы создать 
эти колхозы, а тут - на тебе, 
и нет колхоза. Надо что-то 
делать. А что делать, ума 
не приложу. Любое реше-
ние суда в нашу пользу тут 
же отменят, – он снова при-
нялся внимательно изучать 
материалы дела, наверно, 
надеялся отыскать какую-
нибудь лазейку. Я проделал 
это раньше него, там просто 
нечего искать, все предельно 
просто. Колхоз самовольно 
вырубил молодой лес, нане-
ся государству ущерба более 
чем на четверть миллиона. 
И лесхоз, что вполне есте-
ственно, подал иск о возме-
щении ущерба. Ни с какой 
стороны не подкопаешься.

- Абдуллаев перед отъез-
дом просил меня поговорить 
с тобой, - сказал Николай 
Матвеевич, - какие меры 
принять, чтобы сохранить 
колхоз. И еще просил пере-
дать: если Хамхоев решит 
вопрос положительно, то 
бюро райкома занесет его на 
Доску почета.

Последнее меня не 
столько удивило, сколько 
шокировало. Меня даже 
смех разобрал, люди не пой-
мут. Не бывало еще, чтобы 
судья, да будь он семи пядей 
во лбу, на Доске почета кра-
совался.

- А мы создадим преце-
дент, - настаивал Николай 
Матвеевич. – Но сейчас глав-
ное, как наш вопрос решить, 
раз невозможно его решить в 
судебном порядке.

Материалы дела были 
составлены лесхозом Гроз-
ненского района, который 
обслуживал наши леса. 

- Ты не спешишь на служ-
бу? – спросил я у Слабенко.

- Да нет, Такаев на месте, 

если я понадоблюсь, он со 
мной свяжется.

Я попросил нашу теле-
фонистку соединить меня 
с директором Грозненского 
лесхоза Магомедом Марзие-
вым. Мы с ним были земля-
ками, он – ингуш и я – ингуш, 
вдали от дома это гораздо 
больше, чем близкое род-
ство. Он тепло поздравил 
меня с назначением судьей 
и в дальнейшем мы ни разу 
не встречались. Минут че-
рез пять нас соединили. По-
сле взаимных расспросов, я 
спросил Магомеда:

- Тогда при нашей встре-
че ты говорил, что нам нуж-
но будет обязательно встре-
титься, не забыл? Значит, 
завтра в 13 часов мы с моим 
другом будем у тебя.

- Я буду только рад.
- Магомед, говорят, рань-

ше ингуши варили индюка в 
молоке. Давай, посмотрим, 
что это такое.

- Это не проблема. Вы 
только приезжайте.

На следующий день с не-
мецкой точностью мы были в 
Грозненском лесхозе. Маго-
мед сразу же увез нас к себе 
домой. Стол к нашему прихо-
ду уже был накрыт, не стану 
описывать блюда, которыми 
нас потчевали, качество на-
питков в бокалах, - все это 
было в самом лучшем виде, 
как и индюшка, сваренная в 
молоке. За таким столом не 
замечаешь, как летит время. 
Три часа, как одно мгнове-
ние. Пора было распрощать-
ся с гостеприимными хозяе-
вами.

- Магомед, по ингушскому 
обычаю дорогому гостю да-
рят жеребенка, а поскольку 
нас двое, то и подарок удва-
ивается, что очень накладно 
по нынешним временам. Но 
мы с моим другом Николаем 
Матвеевичем облегчим тебе 
эту задачу. Ты подаришь нам 
то, что мы попросим у тебя. 
Согласен?

Еще бы он не согласил-
ся. Желание гостя – закон 
для хозяина. Я послал сына 
Магомеда, который нас об-
служивал, к машине за порт-
фелем.

- Вот, Магомед, исковый 
материал, - сказал я, доста-
вая папку из портфеля, - ко-
торый ты прислал в народ-
ный суд. Если я удовлетворю 
твой иск, то колхоз необходи-
мо будет распустить, а что за 
этим последует, не мне тебе 
объяснять. Да никто нам это-
го не позволит. Скажу тебе 
честно, сам колхоз не стоит 
этих денег. Поэтому, в каче-
стве подарка дорогим гостям 
просим взять эти материалы 
обратно.

Магомед, извинившись, 
отлучился на несколько 
минут и вскоре вернулся с 
мужчиной средних лет, пред-
ставил его как своего заме-
стителя. 

- Ахмед,- обратился он к 
нему,- вот наши исковые ма-
териалы, мы отзываем их. 
Возьми завтра с собой всех 
наших рабочих, выезжайте в 
Советский район и на площа-
ди, где произошла рубка, вы-
корчуйте все пни и посадите 
там саженцы ели, они у нас 
есть…

Наверно, прошло недели 
две после нашей поездки в 
Грозненский лесхоз, вернул-
ся из отпуска Абдуллаев, я 
встретился с ним в коридоре 
райкома, поздравил с воз-
вращением.

- Хамхоев, рад тебя ви-
деть, - сказал он и пригласил 
к себе в кабинет. – Николай 
Матвеевич рассказал мне, 
как ты спасал колхоз. Моло-
дец. Спасибо тебе большое. 
Вчера на бюро райкома при-
нято решение занести тебя 
на районную Доску почета. 

Будешь в окружении комбай-
неров, трактористов, знат-
ных доярок, - добавил он с 
еле заметной улыбкой на 
тонких губах.

- Благодарю вас, Абуязит 
Абдулаевич, но будет ли пра-
вильно, если я окажусь сре-
ди этих заслуженных людей, 
ведь у меня нет никаких по-
казателей.

- У тебя есть очень хо-
роший показатель – ты спас 
колхоз, – этого более чем 
достаточно. Председатель 
колхоза не появлялся? – 
спросил он у вошедшей се-
кретарши.

- Он в приемной.
- Зови.
В кабинет вошел чело-

век… Честное слово, язык 
не поворачивается сказать 
«приятной наружности». 
Лицо скуластое, со следа-
ми оспы, маленькие с зе-
леноватым оттенком глаза 
постоянно в движении, они 
перекатываются как шарики 
и не всегда заметишь под 
низко нависшими бровями, 
то скользят по тебе, то пу-
гливо убегают куда-то. Я не 
запомнил, поздоровался он 
при входе или нет, не рас-
слышал, грешить не буду, но 
мою особу он даже коротким 
взглядом не удостоил.

- Вот судья Хамхоев, - 
сказал Абуязит, кивнув в мою 
сторону, - благодаря ему ты 
еще находишься на свобо-
де. Но если ты срубишь еще 
хоть одно дерево, то я сам 
лично добьюсь, чтобы ты 
оказался в тюрьме. Ты меня 
понял? Не слышу.

- Понял.
- Ну вот и хорошо, - Аб-

дуллаев откинулся на спин-
ку стула, давая понять, что 
с этим вопросом покончено 
и, не меняя тона, поинтере-
совался, много ли меду тот 
накачал.

- В этом году… - начал 
было председатель, но Абу-
язит не дал ему договорить.

- Не хочу знать, что у тебя 
случилось «в этом году». 
Видишь, вот сидит наш су-
дья, вот ему отвезешь фля-
гу меда. Задача ясна? Тог-
да иди. И помни, что я тебе 
здесь сказал, - крикнул он 
уже вдогонку.

После ухода Салихова 
мы еще поговорили несколь-
ко минут. С самого начала, 
как только это дело о неза-
конной, а по сути, варвар-
ской вырубке леса, попало 
ко мне в руки, меня волно-
вал вопрос, почему человек, 
который нанес такой колос-
сальный ущерб государству, 
до сих пор не снят с должно-
сти? Ответ Абдуллаева меня 
удивил.

- Найди мне человека, 
который согласился бы по-
ехать в эту глухомань, где 
нет ни света, ни газа, а есть 
только горы и густые леса, 
и я, без сожаления, отдам 
тебе Салихова на растерза-
ние. Знает, собака, что никто 
туда к ним не поедет, и ловко 
этим пользуется. – Он встал 
и, протягивая мне руку, ус-
мехнулся. - А мед он тебе не 
привезет.

Когда я вернулся на рабо-
ту, секретарша сказала, что 
звонил Магомед Марзиев, 
обещал перезвонить. Вскоре 
он позвонил и сообщил, что 
в субботу, то есть завтра, он 
собирается в Советский рай-
он посмотреть саженцы ели и 
если я согласен, то он заедет 
за мной и мы поедем вме-
сте, места там прекрасные, 
не пожалеешь. Я, конечно, с 
радостью согласился, пред-
упредив, что буду на рабо-
те, и жду его к одиннадцати 
часам. К этому времени я 
успею связаться с Николаем 
Матвеевичем, который ему в 
тот раз очень понравился. 

На следующий день в 
назначенное время мы вы-
ехали в сторону села Кенхи. 
Часа полтора тряски и мы 
на месте. То, что предстало 
пред нашими глазами, я не 
берусь описать, мне легче 
это сделать сухим языком 
протокола, но тогда кому это 
будет интересно. Когда меня 
очаровывает природа, всегда 
сожалею, что я не художник, 
какими красками я изобразил 
бы эту огромную поляну, за-
саженную полутораметровы-
ми елями посреди букового 
леса, они кажутся лилипута-
ми среди великанов.

- Ничего, - сказал Маго-
мед, - через несколько лет 
они догонят своих соседей. 
А я вот о чем подумал, если 
б председатель оказался бы 
законопослушным граждани-
ном, как его предшественни-
ки, или директором лесхоза 
был бы другой человек, а не 
Магомед Марзиев, влюблен-
ный в природу, в ее красоту 
или же на моем месте был 
другой судья, разве возник-
ло бы такое чудо посреди 
дремучего леса? Вот уж дей-
ствительно, нет худо без до-
бра. Выходит, каждый из нас, 
сам того не ведая, так или 
иначе принял участие в его 
создании.

Багажник машины на-
шего гостя был оборудован, 
как это полагается при вы-
езде на природу, чтобы не 
только любоваться ею, но и 
расслабиться от души: раз-
движные столик, стульчи-
ки, посуда, стаканы, казан 
для варки мяса, вяленого и 
свежего, в эмалированной 
кастрюле шашлык из бара-
нины, зелень разная, овощи, 
колбаса, сыр, – всего было 
вдоволь. Какой напиток укра-
сит такую шикарную закуску? 
Только коньяк «Илли». Это и 
в самом деле напиток-песня. 
Любому «Арарату» нос утрет. 
Я попросил водителя съез-
дить в село и привезти пред-
седателя колхоза. Это заня-
ло не много времени и вот 
он предстал пред нами, по 
вине которого, главным об-
разом, здесь появился целый 
массив голубых елей. Знако-
миться нам не было нужды 
– мы все друг друга знали. 
Пригласили Салихова к сто-
лу, мне было известно, что 
он не употребляет спиртного, 
а если случается, то лишь в 
исключительных случаях, и 
то чуть-чуть. А моя задача – 
его расшевелить, чтобы он 
добрее стал, для этого и «ле-
карство» - коньяк «Илли». 

- Майербек, - сказал я, 
- вот рядом со мной сидит 
Магомед, который простил 
колхозу огромный долг, тем 
самым сохранил твое хозяй-
ство. А чтобы скрыть совер-
шенное тобой преступление, 
вырвал с корнями, оставлен-
ные тобой пни и посадил на 
их место такие красивые ели. 
Если ты хочешь хоть немного 
загладить свою вину, то дол-
жен выпить за его здоровье 
полный стакан коньяка и без 
закуски, - разумеется, ни-
кто не знал, что я задался 
целью напоить Майербека, 
помня слова Абдуллаева: «А 
мед он тебе не привезет». 
Как не выпить за здоровье 
гостя. Ничего, выпил до дна 
и не поперхнулся. Тут, как 
говорится, лишь бы начать, 
дальше все идет само собой. 
Прекрасное получилось за-
столье, шутки, смех – душа 
веселится, все требует и 
требует, закуска отменная, 
красивая природа, свежий 
горный воздух: пьешь – и ни 
в одном глазу. Казалось бы, 
зачем переводить такой ве-
ликолепный коньяк. Но ведь 
не напиваться мы выезжаем 
на природу, а отдохнуть, на-
браться впечатлений, пооб-

щаться друг с другом в не-
принужденной обстановке, 
порадоваться дарам жизни, 
да и вообще подальше от 
любопытных глаз. Хорошо, 
когда молодость играет, ки-
пит через край. Не заме-
чаешь течение времени. Я 
предложил тост за здоровье 
секретаря райкома Слабен-
ко Николая Матвеевича, тем 
самым вынудив Салихова 
опрокинуть очередной ста-
кан, разумеется, полный. 
Когда я почувствовал, что 
он уже «хороший», спросил, 
помнит ли он разговор на-
счет меда в кабинете первого 
секретаря райкома партии? 

- Помню, - как-то вяло 
отозвался Майербек, - зав-
тра обязательно завезу.

- «Завтра» в руках Бога, 
а мед нужен сегодня. Так что 
поезжай с нашим водите-
лем и привези флягу сюда, 
- повторять просьбу не при-
шлось, наоборот, он как-то 
посветлел лицом, такое слу-
чается с человеком, который 
намеревается сделать до-
брое дело. 

И это дело было сделано, 
притом неожиданно быстро. 
В багажнике машины стояла 
полная фляга меда. Сказал 
Марзиеву:

- Ты много потрудился, 
чтобы простить колхозу долг, 
лесхоз провел огромную ра-
боту, очищая вырубленный 
участок и высаживая новые 
саженцы. Пусть этот мед бу-
дет нашим скромным подар-
ком для твоей семьи. 

Магомед долго сопро-
тивлялся, но под нашим на-
пором сдался. К вечеру мы 
вернулись в Шатой, тепло 
распрощались с гостями. И 
тут моего друга смех разо-
брал.

- Что с тобой, Николай 
Матвеевич? – вроде бы ни-
чего смешного я еще не ска-
зал. 

- Завтра я расскажу Аб-
дуллаеву, как ты у Салихова 
мед забрал. Такое еще нико-
му не удавалось.

Наверно, недели три про-
шло, после этих событий, 
когда ко мне нагрянул зам-
председателя Верховного 
суда Жучков Андрей Михай-
лович, человек честный и 
принципиальный.

- Милейший, - чуть ли не с 
порога выпалил он, - жалоба 
на тебя поступила, правда, 
непонятно на кого жалуется 
автор этого «документа». На 
судью или на райком партии. 
В нем речь идет о Доске по-
чета, куда ты занесен, как я 
понимаю, решением бюро. 
Висит она перед въездом в 
село, и я имел удовольствие 
любоваться ею. Порадовал-
ся, что поместили тебя возле 
Героя соцтруда, а не в обще-
стве знатных доярок.

- Я говорил Абдуллаеву, 
доказывал, но он…- Андрей 
Михайлович не дал мне до-
говорить.

- Да перестань ты, ежу 
понятно, что инициатива ис-
ходит не от тебя. По просьбе 
Кузнецова мы обзвонили все 
республиканские и област-
ные суды. Догадываешься, 
какой вопрос мы задавали? 
А ответы получали самые 
разнообразные – от усмеш-
ки до гомерического хохота. 
Удивлялись, как такой во-
прос вообще мог возникнуть. 
Я сейчас зайду в райком, 
узнаю, за какие заслуги тебе 
такая честь оказана. А ты 
попроси секретаршу найти 
в архиве дело по сахарной 
свекле. Мне сказали, что 
оно вернулось после рас-
смотрения пленумом Вер-
ховного суда СССР. Решил 
я, Хаджи-Мурат, по примеру 
многих засесть за мемуары. 
Тем более, и возраст к этому 
подталкивает. Как ты пом-

нишь, я был докладчиком 
по этому делу, но не думал, 
что оно дойдет до пленума 
СССР, хотя еще тогда обра-
тил внимание на то, что при-
говор и протокол судебного 
заседания полностью совпа-
дали, то есть, складывалось 
впечатление, что приговор 
не составлялся, а был слово 
в слово переписан из про-
токола. Оправдательный 
приговор в отношении пяти 
человек, которых обвиняли 
в причинении огромного ма-
териального ущерба стране, 
признали себя виновными и 
частично возместили ущерб, 
прошел все кассационные 
инстанции страны и на пле-
нуме Верховного суда СССР 
был оставлен в силе, - и пре-
жде чем покинуть кабинет, 
добавил, - это, дорогой мой, 
не шутка.

Пробыл он в райкоме 
больше, чем я ожидал. Вер-
нулся бодрый, с хорошим на-
строением.

- Абдуллаев серьезный и 
приятный собеседник, - ска-
зал Андрей Михайлович, - 
правда, больше говорил он, 
и все о тебе. Жалеет, что ты 
через два года должен уйти. 
Рассказал о колхозе Ленина. 
Послушал я его внимательно 
и пришел к выводу, что бюро 
райкома приняло правиль-
ное решение в отношении 
тебя… А вообще-то, если 
быть до конца откровенным, 
и будь моя воля, я тебя занес 
бы на Доску почета страны, 
но, к сожалению, до нее еще 
не додумались.

Секретарша выполнила 
просьбу Андрея Михайлови-
ча, принесла пухлую папку 
из архива и положила перед 
ним на стол. Он не стал за-
держиваться, тут же ушел 
в свободную комнату. А я 
позвонил в столовую, зака-
зал обед в банкетном зале, 
меню не ахти, конечно, уха 
из речной форели и шашлык 
из баранины, но по ходу дей-
ствия застолье обогащается 
такими деликатесами, что 
вставать из-за стола не хо-
чется. Предупредил Слабен-
ко, чтобы не ходил домой на 
обед и к 13 часам он сидел 
у меня в кабинете. В ожида-
нии Андрея Михайловича мы 
делились новостями, Вско-
ре, закончив свою работу, он 
присоединился к нам. Пред-
ставил их друг другу, сказал, 
что Слабенко на работу в 
партийные органы пришел 
из прокуратуры, Жучков уди-
вился – партия не очень-то 
приветствует юристов в сво-
их рядах. На мой вопрос, за-
кончил ли он свою работу, 
Андрей Михайлович ответил 
утвердительно.

- Да, - сказал он, - я за-
писал все, что хотел и с удо-
вольствием снова перечитал 
протокол судебного заседа-
ния и приговор суда. Коротко 
говоря, - продолжал он, об-
ращаясь к Николаю Матвее-
вичу, - ваш друг – мастер по 
протоколам судебных засе-
даний. Еще хочу вам сказать. 
Когда он проходил месячную 
практику в Малгобекском 
горсуде, председатель это-
го суда Трофимов приехал 
в Грозный, в Верховный суд 
республики и убедил Куз-
нецова, что Хамхоев спо-
собный и уже состоявшийся 
судья. И Верховный суд ре-
комендовал его в народные 
судьи. Заметьте, в активе у 
него лишь четыре курса юр-
фака. Через год он получил 
диплом. И все это из-за про-
токола судебного заседания 
по очень сложному делу. Как 
позже рассказывал Трофи-
мов, в том протоколе были 
записаны не только показа-
ния свидетелей и потерпев-
ших, но и то, что они долж-
ны были сказать, но забыли. 
Мой коллега об этом расска-
зывал как бы в шутку. Но мы-
то знаем, что в каждой шутке 
есть доля правды.

При информационно-
ресурсном центре Поли-
технического колледжа 
Республики Ингушетия 
функционирует отдел 
научных исследований  и 
аналитики. Возглавляет 
его Пятимат Руслановна 
Саутиева, которая орга-
низовывает встречи и 
конференции с видными 
учёными, лингвистами, 
деятелями науки и куль-
туры.

Одна из таких встреч про-
шла недавно (17.04.2013г.) 
в актовом зале колледжа, а 
именно – встреча студентов 
колледжа с заслуженным де-
ятелем науки РИ, заместите-
лем министра образования 
республики  Абдул-Мажитом 
Муратовичем Дударовым. 
Главной темой этой встре-
чи стал вышедший в 2011г. 
сборник «К древней и сред-
невековой истории ингушей» 
под авторством А-М.Дударо-
ва и Н.Д.Кодзоева. Студенты 
обсуждали и анализировали 
монографии из этого сборни-
ка.

В   вступительном сло-
ве ведущая конференции 
П.Р.Саутиева ознакомила 
студентов с некоторыми ве-
хами биографии А-М.Дуда-
рова, сделав акцент на его 
исследовательской деятель-
ности, которой он занимался, 
являясь сотрудником НИИ  
имени Чаха Ахриева.

А-М. Дударов подробно 
рассказал собравшимся об 
идее издания сборника «К 
древней и средневековой 
истории ингушей», а также 
источниках, которыми они 

пользовались, работая над 
его  изданием. Студенты с 
огромным вниманием выслу-
шали учёного-этнографа, а 
затем задали ему массу во-
просов: кто такие ингушские 
амазонки,  о происхождении 
ингушских фамилий, о взаи-
мосвязи религии и истории…
Их также интересовали во-
просы, касающиеся истории 
ингушского народа, его про-
шлого, настоящего. В част-
ности, был задан вопрос об 
истории храма Тхаба-Ерды, 
на который дали ответ, как 
автор книги, так и сотрудни-
ца колледжа, ведущий спе-
циалист НИИ им. Чаха Ахри-
ева, кандидат исторических 
наук Петимат Хасолтовна  
Акиева.

- Некоторые историки ин-
терпретируют историю этого 
храма по-разному,  - сказала 
П. Акиева, и что в вопросах 
истории акцент нужно делать 
на достоверность используе-
мых  источников…

Затем перед собравши-
мися выступил директор 
колледжа Ю.И. Арапиев. Он 
тепло поблагодарил гостей 
, которые несмотря на свой 
сложный график работы 
нашли время для участия в 
данном мероприятии и вы-
разил надежду, что такие 
встречи весьма полезны и 
будут происходит впредь, так 
как они обогащают, как ду-
ховно – нравственный, так и 
интеллектуальный потенци-
ал нашей молодёжи.

М. КОДЗОЕВ   

Знать историю 
своего народа

ПРЕЦЕДЕНТ

Обычно, когда у нас воз-
никает необходимость 
подчеркнуть свое близкое 
знакомство с человеком, 
мы говорим: я знаю его 
сто лет. Так вот, Хаджи-
Мурата Хамхоева я знаю 
сто лет и плюс один год. 
Мы познакомились с ним в 
зале заседаний Назранов-
ского суда, размещавше-
гося тогда в залатанных-
перелетанных помещени-
ях, и если бы не вывеска 
у входа, любой бы принял 
эту покосившуюся халупу 
за склад скобяных това-
ров. Правосудие в Назрани 
не пользовалось почетом. 
В то время я работал в 
районной газете, и на суде 
появился в качестве на-
родного заседателя. Мне 
это помогало вести ру-
брику «Из зала суда».

Помню, рассматрива-

ли очередное уголовное 
дело. За несколько минут 
до начала председатель-
ствующий Султан Евло-
ев бегло ознакомил нас с 
ним, объяснил что к чему, 
и при этом не переста-
вал вертеть поднятым 
к потолку указательным 
пальцем, что должно 
было означать - дело на 
особом контроле.

Советский суд, будучи 
самым гуманным в мире, 
не слишком обременял 
себя поисками истины, 
довольствуясь доказа-
тельствами, собранными 
в ходе предварительного 
следствия. И весь спек-
такль, разыгрываемый 
в зале суда, только под-
тверждал несокруши-
мость предъявленного 
обвинения. Главными дей-
ствующими лицами были 

судья и прокурор, а засе-
датели и адвокат, как и 
зрители в зале, лишь ста-
тистами, допущенными к 
священнодействию, что-
бы благородная Фемида 
уж совсем не сгорела со 
стыда. За адвокатским 
столом сидел совершен-
но незнакомый мне чело-
век. Своих доморощенных, 
безграмотных и косноя-
зычных, мы хорошо зна-
ли. Их профессиональная 
полезность определялась 
способностью договари-
ваться с судьей. Как ни-
щие просят подаяние, так 
и они умоляли суд свести 
наказание до минимума. 
В допросах свидетелей 

вообще не принимали 
участия. Да и сами под-
судимые понимали, что 
от них больше вреда, чем 
пользы.

Все то время, что су-
дья зачитывал обвини-
тельное заключение, по-
том допрашивал подсу-
димого и свидетелей, он 
сидел с безучастно-рав-
нодушным видом и ожи-
вился лишь тогда, когда 
зарвавшийся прокурор 
самым наглым образом 
стал давить на свидете-
ля, орать на него, не стес-
няя себя в возражениях. 
Перепуганный свидетель 
готов был сбежать с 
трибуны, но адвокат рез-

ко осадил прокурора, на-
помнив тому о судейской 
этике. Перепалка длилась 
недолго, прокурор изви-
нился перед судом. Но ког-
да адвокат приступил к 
допросу свидетелей и те 
начали менять показания, 
снова сорвался, напомнив, 
какая кара ждет их за дачу 
ложных показаний. Одна-
ко, как ни тужился проку-
рор вкупе с судьей, управ-
ляли кораблем уже не они, 
адвокат повел его обрат-
ным курсом. И ничего не-
возможно было поделать 
с его железной, точно вы-
веренной логикой.

В совещательной ком-
нате судья рвал и метал. 
Но скрепя сердце вернул 
дело на доследование.

Я был в восторге от 
его защитительной речи, 
сказал ему, что это на-

стоящее художествен-
ное произведение и будет 
обидно, если он не возь-
мется за перо. Хаджи-Му-
рат усмехнулся, мол, ка-
кой из меня писатель.

Адвокатом он пробыл 
недолго, поменял сферу 
деятельности, а в на-
чале 90-х стал первым 
постпредом молодой Ин-
гушской Республики при 
президенте России. За-
тем, по просьбе Руслана 
Аушева, возглавил Мал-
гобекский городской суд, 
откуда и ушел на пенсию. 
И вот тогда заговорило в 
нем его второе «я». Хад-
жи-Мурат взялся за перо. 
Он был настоящим писа-
телем. Все задатки для 
этого у него имеются.

Муса АЛБОГАЧИЕВ,
писатель

Предисловие

Права всех и каждого
18 апреля 2013 года в Магасе прошло заседание Об-

щественного совета при уполномоченном по правам 
человека в Республике Ингушетия

На заседании приняли участие представители таких из-
вестных общественных организаций, как ПЦ «Мемориал», 
«Союз пострадавших от геноцида», Благотворительный 
фонд «Мял», НОФ «Правовая инициатива», «Чеченский ко-
митет национального спасения», АНО «Информационное 
агентство «Максимум», а также представители СМИ.

На повестке второго в этом году заседания Обществен-
ного совета были поставлены несколько важных вопросов, а 
именно, выдвижение представителя Общественного совета 
для участия в Съезде народа Ингушетии, который состоялся 
20 апреля текущего года, и обсуждение предложения Главы 
РИ о создании группы известных правозащитников, которая 
будет задействована при проведении специальных меро-
приятий правоохранительными органами с целью ведения 
переговоров с лицами, подозреваемыми в совершении пре-
ступлений.

По первому вопросу единогласно был определен делегат 
от Общественного совета при уполномоченном по правам 
человека в РИ Дзейтова Лейла Хусеновна, директор неком-
мерческой организации «Благотворительный фонд «Мял», 
которая известна в республике своей благотворительной де-
ятельностью, активной жизненной и гражданской позицией.

Далее Джамбулат Оздоев рассказал членам Совета об 
инициативе Главы РИ по формированию так называемой 
«группы переговорщиков» из известных правозащитников, 
которые вступали бы в переговоры в ситуациях, схожих с по-
следними событиями в с.Долаково.

Данный вопрос вызвал однозначную поддержку необхо-
димости создания такой группы и, в то же время, бурную дис-
куссию по некоторым вопросам, а именно, об устанавлива-
ющем документе, который регулировал бы правовой статус 
группы и ее членов, о правовых механизмах, которые будут в 
распоряжении членов группы, о необходимости возможности 
дальнейшего участия группы в судьбе тех, кто согласится на 
уговоры сдаться и будет находиться под следствием или от-
бывать наказание, о гарантиях для переговорщиков. Также 
важным было замечание о необходимости согласования во-
проса создания и деятельности группы с руководством сило-
вых структур, который требует серьезной проработки так же, 
как и другие особенности данной инициативы.

Не было разногласий и обсуждений лишь по вопросу о 
составе группы, так как все присутствовавшие выразили же-
лание участвовать в работе. Высказанные предложения по 
данному вопросу включены в письмо, которое будет направ-
лено на имя Главы Республики Ингушетия.

Третьим вопросом стало обсуждение и осуждение дея-
тельности некоторых представителей правозащитного со-
общества Северного Кавказа, которые в своей деятельности 
допускают публичные высказывания и публикацию материа-
лов, приводящих к росту межнациональной напряженности 
среди народов Северного Кавказа. Усугубляет такую ситуа-
цию то, что это должностные лица, которые обязаны защи-
щать права человека независимо от национальной, религи-
озной и расовой принадлежности.

Члены Общественного совета высказали надежду, что 
подобные факты больше не повторятся, и определили для 
себя, что необходимо приложить усилия к недопущению ро-
ста межнациональной напряженности среди народов Север-
ного Кавказа.

Пресс-служба уполномоченного 
по правам человека в РИ
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Миннац Ингушетии 
объявляет республиканский  

конкурс «СМИ против коррупции»

Министерство имущественных и земельных отношений Республики Ингушетия объявляет 
о приеме документов для участия в конкурсе на замещение вакантных должностей директо-
ра государственного унитарного предприятия «Назрановский завод электродвигателей малой 
мощности» и директора государственного унитарного предприятия «Гостиница «Асса».

Требования к претенденту: наличие высшего образования, стаж работы на руководящей 
должности не менее года, опыт работы в сфере деятельности государственного унитарного 
предприятия.

Для участия в конкурсе претенденты должны предоставить в минимущество Ингушетии в 
срок до 8 мая 2013 г. следующие документы:

- заявление, листок по учету кадров;
- заверенные в установленном порядке копии трудовой книжки и документов о высшем 

образовании государственного образца;
- копию паспорта или заменяющего его документа (соответствующий документ предъяв-

ляется лично по прибытии на конкурс);
- предложения по развитию государственного унитарного предприятия (в запечатанном 

конверте на двух-трех листах).
Конкурс состоится в здании Правительства Республики Ингушетия.
Документы принимаются в рабочие дни с 10.00 ч. до 16.00 ч. с 24 апреля 2013 г. по 8 мая 

2013 г. по адресу: г. Назрань, проспект Базоркина, 70. Телефон для справок: (8 8732) 22-56-79.

Министерство имущественных и земельных отношений Республики Ингушетия сообщает 
о том, что победителем аукциона, проведенного 18 марта 2013 г. (информационное сообще-
ние в газете «Сердало» № 18-19 от 12 февраля 2013 года) по продаже права аренды земель-
ных участков, расположенных в Сунженском муниципальном районе, из земель сельскохо-
зяйственного назначения, с кадастровыми номерами: 06:02:0000000:18, площадью 28926615 
кв.м., 06:02:0000003:28, площадью 50716068 кв.м., 06:02:0000000:21, площадью 63064408 
кв.м., 06:02:0000000:37, площадью 31468870,90 кв.м., является ООО ОПХ «Нестеровское».

В связи с допущенной ошибкой в информационном сообщении, опубликованном в газете 
«Сердало» от 30 марта 2013 г. № 42-43, министерство имущественных и земельных отноше-
ний Республики Ингушетия вносит следующее изменение: вместо слов «Аукцион состоится 6 
апреля 2013 г.» читать «Аукцион состоится 6 мая 2013 г.».

Утерянный аттестат А № 355016, выданный Сагопшинской СШ №19 в 1995 году на имя 
Гандалоева Махмуда Мусаевича, считать недействительным.

Утерянный аттестат 06 АБ № 0010699, выданный ГКОУ СОШ с.п.Джейрах на имя Мургусто-
ва Расула Руслановича, считать недействительным.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В Назрани 21 апреля 
состоялся матч 25 тура 
первенства России по 
футболу среди команд 
южной зоны второго ди-
визиона, в котором на-
зрановский "Ангушт" при-
нимал дублеров владикав-
казской "Алании". Хозяева 
поля взяли реванш за по-
ражение в первом круге, 
выиграв эту встречу со 
счётом 1-0. Но обо всем 
по порядку. Этой игры в 
Назрани ждали и готови-
лись. Прежде всего отме-
тим, что "Ангушт" вы-
шел на этот матч не в 
сильнейшем составе.

Не залечил травму голе-
ностопа и не может играть 
главный "забивала" осетин-
ским командам Руслан Зя-
зиков, из-за четырех желтых 
карточек пропустил этот матч 
Алим Каркаев. Пришлось Ти-
муру Зангиеву и Юсупу Гугу-
еву в оставшиеся несколько 
дней после игры в Астра-
хани варировать состав, и 
это, в принципе, наставни-
кам "Ангушта" удалось. Но 
победа далась нелегко. С 
первых минут матча гости 
стали активно прессинговать 
хозяев поля, шли в стык, и 
при малейшей возможности 
пытались угрожать воротам 
назрановцев. Хозяева поля 
были готовы к таким пово-
ротам, и за счёт более актив-
ной игры доминировали на 
поле.

С игры прицельно про-
бить по воротам голкипера 
владикавказцев не получа-
лось, но в футболе есть еще 
и стандартные ситуации. На 
10-ой минуте первого тай-
ма Амир Албаков выполнил 
вброс из-за боковой. Маго-
мед Гугуев высоко выпрыг-
нув переиграл защитников 
и вратаря, пробив точно в 
правый угол! Гол! Трибуны 
просто взревели от восторга! 
Более двух с половиной ты-
сяч болельщиков приехало 
на эту игру, и такое начало 
привело ингушскую торсиду 
в неописуемый, восторг!

Забив гол, хозяева поля 
не стали играть по счёту. Бо-
лее строгий контроль мяча 
в центре поля с длинными 
верховыми передачами впе-
ред особых дивидендов им 
не принесли, но по крайней 
мере такая тактика давала 
возможность контролировать 
игру. Соперник, получив де-
фицит в один мяч, тактики не 
изменил. По прежнему цеп-
кая игра по всему полю, по-
рой с грубыми приемами, не 
осталась без внимания судьи 
в поле Дмитрия Стрельцова 
из Ростова-на-Дону, показав-
шего осетинским футболи-
стам 5(!) желтых карточек. 
Первый тайм завершился с 
преимуществом хозяев поля. 
Вторая половина матча сло-
жилась для хозяев тяжелее. 
Дублеры стали еще активнее 
прессинговать соперника.

Им удавались фланговые 
проходы, правда, до серьез-
ных угроз воротам Хазбулата 
Хамхоева дело не доходило. 
Защитная линия "Ангушта" 
во главе с опытными Апти 
Аушевым, Вахой Албако-
вым и Асланом Дашаевым в 
центре обороны играла на-

дежно. Я бы особо отметил 
и Залима Кишева, на левом 
фланге защиты "Ангушта", не 
проигравшего ни одного еди-
ноборства. В средней линии 
добротно и надежно играли 
капитан и мотор команды Аб-
дулхамид Ахильгов, Азамат 
Меров, Григорий Гузь. Не по-
шла игра у Тазира Кариева. 
Парень много старался, без 
страха шел в стыки, но не 
более того. Заменивший Та-
зира Ислам Цуроев вскоре 
был заменен на Зелемхана 
Ахкильгова, который сыграл, 
по мнению тренеров, более 
продуктивно. Наставник ду-
блеров Заур Тедеев провел 
ряд замен, и владикавказцы 
в последние пятнадцать ми-
нут сумели обострить игру, 
но счёт на табло стадиона 
"Центральный" не изменил-
ся.

На послематчевой пресс-
конференции Тимур Занги-
ев отметил низкое качество 
футбольного газона, на ко-
тором по определению не-
возможно играть в красивый 
футбол.

- Игра не получилась 
зрелищной. Мы выиграли за 
счёт одного забитого мяча и 
взяли три очка. С точки зре-
ния турнирной стратегии за-
дача выполнена, и это глав-
ное, - сказал Тимур Зангиев, 
отвечая на вопросы журна-
листов. 

Заур Тедеев посетовал 
на невезение своих футбо-
листов в атаке, подчеркнув, 
что команда серьезно гото-
вилась к отчетной игре.

- Мы знали, что в "Ангуш-
те" есть футболист, мастер-
ски выполняющий вбросы 
мяча из-за боковой. Но, тем 
не менее, пропустили имен-
но со стандартной ситуации. 
В последние 15 минут мои 
игроки играли лучше, имели 
два голевых момента, но ре-
ализовать их не сумели, – ре-
зюмировал Заур Тедеев.

После этого матча "Ан-
гушт" набрал 45 очков и воз-
главил турнирную таблицу. 
Наши оппоненты "Астрахань" 
и "Черноморец" потеряли 
важные очки. Астраханцы в 
Новочеркасске проиграли ФК 
"МИТОС" 2-3, а новороссий-
цы дома не смогли обыграть 
"Дагдизель", там ничья 1-1. 
На второе место с 45-ю оч-
ками вышли торпедовцы из 
Армавира, разгромившие на 
своем стадионе "Биолог" 5-1. 
"Машук - КМВ" в Таганроге 
одолел местных горожан 2-1, 
а ФК "Славянский" в матче 
с "Кавказтрансгазом-2005" в 
поселке Рыздвяном доволь-
ствовался результативной 
ничьей 3-3. Очередной матч 
"Ангушт" проведет в городе 
Каспийске с ФК "Дагдизель", 
поднявшимся после удачной 
игры в Новороссийске на 6-е 
место. Гонка лидеров про-
должается. С каждым туром 
обостряется и борьба "за ме-
сто под солнцем". Пожелаем 
нашей команде успешных 
игр. Поздравляем всех лю-
бителей футбола с победой 
над ФК "Алания-Д". Спасибо 
нашим преданным болель-
щикам, поддержавшим ко-
манду в этом матче. Вместе 
- мы сила! "Ангушт" – Чемпи-
он!!!

М.ХАНИЕВ

Вы сильны, 
а мы сильнее

Уважаемые  жители  Республики Ингушетия!
В республике с 23 апреля 2013 г. начались трехдневные 

крупномасштабные комплексные учения по ликвидации 
чрезвычайных ситуаций  межрегионального и федераль-
ного характера с органами управления и силами единой 
государственной системы предупреждения и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций  по теме «Действия органов 
управления и сил единой государственной системы пред-
упреждения  и ликвидации чрезвычайных ситуаций по лик-
видации крупномасштабных чрезвычайных ситуаций и  по-
жаров». В комплексных учениях непосредственно принима-
ют участие республиканский центр медицины катастроф 
«Защита», государственный комитет лесного хозяйства 
РИ, силы и средства  Сунженского районного звена единой 
государственной системы предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций.  

Учения МЧС

ФУТБОЛ

Американская белая бабочка – 
опасный карантинный объект

С  приходом весны природа оживает после зимней спячки, в том числе – карантинные вре-
дители, которые наносят вред нашим многолетним и плодово-ягодным насаждениям. Одним 
из таких особо опасных карантинных объектов  является американская белая бабочка.                                        

Американская белая бабочка наносит вред кустарниковым растениям и деревьям, она 
отдает предпочтение шелковице, яблоне, вишне, грецкому ореху. Ареал обитания вредителя 
лесостепная и степная природные зоны. Объект внутреннего и внешнего карантина. Размах 
крыльев американской белой бабочки – 25-40 мм, крылья и тело вредителя имеют белый 
цвет, иногда встречаются особи с мелкими черными пятнами, конечности желтые, брюшко 
покрыто белыми волосками, усики у самца перистые, у самки – нитевидные, черного цвета. 
Зимой куколка находит убежище в щелях заборов, под отставшей корой и в других строениях 
такого типа. Просыпается куколка весной, когда температура становится больше 9°С. Обыч-
но под конец апреля американская белая бабочка окончательно просыпается, но в некоторых 
случаях ее вылет может затянуться до середины мая.                                                                         

Характер повреждения: только появившиеся на свет гусеницы американской белой ба-
бочки сразу принимаются поедать листья, в которых они вылупились, обитают колониями. В 
процессе питания они облепляют листья паутиной, расширяя его, оплетают полностью целые 
ветки деревьев. И в конце от дерева остаются только жилки.

Меры борьбы с американской белой бабочкой:
• Выявленные гусеницы американской белой бабочки или их гнезда собирают совместно с 

поврежденными частями дерева и уничтожают!
• В случае, когда нет возможности собрать гусениц 

ручным методом, паутинные гнезда состригают и заселен-
ные деревья обрабатывают пестицидами, биопрепара-
тами или их смесями. Деревья, поврежденные этим вре-
дителем, необходимо пометить, чтобы контролировать 
полное уничтожение. В случае, когда бабочка обнаруже-
на в саду впервые, необходимо поставить в известность 
станцию защиты растений или отдел фитосанитарного 
надзора УФС Россельхознадзора по РИ. Адрес: г.Назрань, 
ул.Московская, 31 «Б». Тел.: 22-14-42.

Д.Ю.Хашагульгов,
государственный инспектор отдела фитосани-

тарного надзора УФС Россельхознадзора по Республике Ингушетия                                                                                    

В следственном управлении СК России 
по Республике Ингушетия функционирует приемная председателя 

следственного комитета Российской Федерации
В целях обеспечения закрепленного Конституцией Российской Федерации права граж-

дан на обращение в государственные органы с предложениями, заявлениями, просьбами о 
восстановлении или защите нарушенных прав, свобод или законных интересов заявителя 
и других лиц, а также с жалобами на действия (бездействие) и решения следователей и ру-
ководителей следственных органов следственного комитета в следственном управлении по 
республике функционирует приемная председателя следственного комитета Российской Фе-
дерации.

Приемная председателя СК России располагается в здании следственного управления 
по адресу: г. Магас, ул. Д. Мальсагова, д. 23. Контактные телефоны: 55-02-07 либо 55-02-30. 

Обращения и жалобы граждан, адресованные председателю СК России, принимаются 
ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 09.30 до 17.30 (перерыв с 13.00 до 14.00).

Отдел по приему граждан  и документационному обеспечению 
следственного управления

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Голосование за "10 главных 
чудес страны" продолжается
Уважаемые жители Ингушетии! На сайте "РОССИЯ10" продолжается голосование за "10 

главных чудес страны", в числе которых замковый комплекс "Вовнушки". Прямая ссылка го-
лосования за "Вовнушки" http://10russia.ru/sights/8/729.

Для участия в конкурсе в ходе предварительных голосований, проведенных в регионах 
России, было отобрано более семисот объектов – самые яркие памятники природы, архитек-
туры и культуры нашей страны. Каждый из субъектов Федерации представил на конкурс всё 
лучшее, интересное и достойное внимания.

Наш регион представил следующие виды чудес:

Вовнушки
Замковый комплекс в Джейрахском районе Ингушетии, построенный в ХVI веке. Представ-

ляет собой три боевые башни, "запирающие" вход в ущелье реки Гулой-Хи.

Эрзи
Средневековый башенный комплекс и одноименный заповедник на территории Джейрах-

ского и Сунженского районов Республики Ингушетия, один из самых молодых заповедников 
России.

Эгикал
Крупнейший башенный комплекс в горной Ингушетии. Сотни построек и десятки башен 

стоят на южном склоне горы Цей-Лоам в Ассинском ущелье.

Тхаба-Ерды
Древний храм в Джейрахском районе Ингушетии, неподалёку от границы с Грузией. Вхо-

дит в состав Джейрахско-Ассинского государственного историко-архитектурного и природного 
музея-заповедника. Длина – 17 метров, ширина – 7,5 метров.

Столовая гора
Столовая гора (Маьт-Лоам) - это самая высокая и красивая вершина Скалистого хребта на 

границе Ингушетии и РСО-Алания. Высота горы - 2993 метра.

Мавзолей Борга-Каш
Мавзолей Борга-Каш (ингуш. БоргІа-Каш) - один из самых ранних сохранившихся мусуль-

манских памятников в Ингушетии.
Материалы, собранные в ходе реализации проекта, будут использованы при создании в 

Московской области ландшафтного «Парка «Россия».

Министерство по внешним связям, на-
циональной политике, печати и информации 
Республики Ингушетия объявляет республи-
канский  конкурс на лучшую журналистскую 
работу «СМИ против коррупции». 

Конкурс проводится в соответствии с 
республиканской целевой программой  «О 
противодействии  коррупции  в Республике 
Ингушетия на 2012 - 2014 годы».

Сроки проведения конкурса: с 20 апреля 
по 20 июля 2013 года по трем номинациям:

– «Лучшая публикация в печатных СМИ»;
– «Лучший материал в электронных 

СМИ»;
– «Лучшее освещение темы профилакти-

ки и противодействия коррупции в Республи-
ке Ингушетия, рассчитанной для студенче-
ской и молодёжной аудитории» (в печатных 
или электронных СМИ).

Участниками конкурса могут быть корре-
спонденты федеральных, республиканских 
и местных средств массовой информации, 
осуществляющих свою деятельность на 
территории Республики Ингушетия, а также 
штатные и внештатные авторы СМИ.

К участию в конкурсе представляются ра-
боты, опубликованные в печатных или элек-
тронных средствах массовой информации, 
либо прошедшие в теле- или радиоэфире с 
01.01.2013 года по 20.07.2013 включительно. 

К участию в конкурсе принимаются: 
публикации, диск (CD/DVD) с записью те-

лесюжета, распечатка текста работы, разме-

щенной в электронных СМИ,  диск (CD/DVD) 
с записью радиосюжета. 

Все материалы, представляемые на кон-
курс, сопровождаются официальной справ-
кой об опубликовании, размещении или 
эфирной справкой.  

Количество представляемых конкурсных 
работ от каждого участника не ограничено. 

Заявка и конкурсные работы направляют-
ся с 20 апреля по 20 июля 2013 года включи-
тельно по адресу: г. Назрань, ул. Чеченская, 
5, в министерство по внешним связям, нацио-
нальной политике, печати и информации Ре-
спублики Ингушетия. Тел.: 8 (8732) 22-80-84, 
или на электронный адрес: otdel_pechati@
inbox.ru

Награждение победителей состоится в 
конце июля 2013 года.

Авторы лучших материалов, занявшие 
1-е, 2-е и 3-е места будут награждены денеж-
ными призами.  

Итоги конкурса будут опубликованы  на 
официальном сайте миннаца Ингушетии и в 
других СМИ Республики Ингушетия.

Пресс-служба министерства по внеш-
ним связям, национальной политике, 

печати и информации 
Республики Ингушетия

С Положением о конкурсе можно 
ознакомиться на сайте миннаца РИ: 

minnacri.ru


